

COMMUNIQUÉ

Départ de Manon Lapointe à la direction générale et à la conservation du Château Dufresne, musée et lieu historique patrimonial.

Montréal, le 31 mars 2025 - Après huit ans à la tête du Château Dufresne, la directrice générale et conservatrice Manon Lapointe a signifié son intention de quitter ses fonctions actuelles pour prendre une semi-retraite dans les prochaines semaines.

« Cette décision arrive à un bon moment pour effectuer une transition qui permettra au conseil d'administration de recruter la bonne personne afin d'entamer son prochain plan stratégique et faire évoluer l'organisme vers de nouveaux sommets » déclare Manon Lapointe. Elle ajoute vouloir se concentrer sur la réalisation de projets qui lui tiennent particulièrement à cœur, notamment le renouvellement partiel de l'exposition permanente de la salle de billard d'Oscar Dufresne pour lequel un financement de 250 000 \$ a été obtenu du ministère de la Culture et des Communications du Québec, ainsi que certains événements qui viendront souligner le cinquantième anniversaire du classement du Château Dufresne à titre de monument historique.

« C'est avec regret que nous avons appris la décision de Manon Lapointe de quitter ses fonctions de directrice générale et de conservatrice du Château Dufresne. Arrivée dans un contexte où le musée traversait une période difficile à plusieurs niveaux, elle a su relever avec brio le défi de redressement de l'organisme, de le faire reconnaître comme une institution muséale agréée par le ministère de la Culture et des Communications du Québec et comme organisme culturel reconnu par la division de la culture et des bibliothèques de l'Arrondissement Mercier-Hochelaga-Maisonneuve. Durant ses années à la direction, elle a collaboré avec les équipes de la Ville de Montréal dans le cadre de plusieurs travaux majeurs et de restauration du Château Dufresne, tout en maintenant le phare malgré la pandémie. Sous sa direction le Château Dufresne a multiplié ses sources de financement publiques et privés, augmenté sa fréquentation et diversifié ses publics grâce à une programmation d'expositions temporaires et de programmes éducatifs et culturels de qualité. Madame Lapointe a également implanté un système de gestion informatisé des collections, développé une gamme de produits dérivés et supervisé les travaux de rénovation du Studio Nincheri au cours des dernières années. Nous tenons à lui exprimer notre gratitude pour le dévouement qui l'a toujours animé pour la poursuite de la mission de l'institution. Nous la remercions et apprécions qu'elle veuille assurer une transition. Le processus de recrutement d'une nouvelle direction sera amorcé sous peu. » souligne Pierre Bélanger, président du conseil d'administration de la Société du Château Dufresne.

